



## Ante empresarios, Márquez Colín dijo que para Morena será prioritario reducir la deuda externa

Está nominada por AMLO para la Secretaría de Economía que funcionaría en Monterrey.

Graciela Márquez Colín participó de un encuentro con hombres de negocios en Monterrey en el cual delineó diversas ideas sobre cómo sería su manejo en la Secretaría de Economía en caso de un triunfo de AMLO en las elecciones de julio.

Economista de importante trayectoria en lo académico, reiteró en diversas ocasiones que la dependencia funcionará en Monterrey, ciudad que asume como el motor industrial del país y que espera en los primeros tres años de su eventual gestión sea concretado el traslado.

Los empresarios esperaban escuchar sus definiciones sobre TLCAN pero les pareció más importante lo que dijo sobre la deuda externa mexicana. "El endeudamiento creció muchísimo en esta administración. El nivel de endeudamiento público del país, es de 53.7 por ciento del PIB, en el último año ya no creció la deuda pero porque el Fondo Monetario Internacional ya había sacado la tarjeta amarilla".

"Hemos hablado ya, hemos estado en Washington teniendo la visión para el servicio del pago de la deuda, este manejo lo vamos a hacer tratando de dar certidumbre a los inversionistas y una forma de comprometernos es que no haya incremento en impuestos en todo el sexenio", señaló ante su auditorio.

El tema es sensible para los industriales porque uno de los señalamientos permanentes primero a Luis Videgaray y luego a José Antonio Meade cuando ocuparon la SHCP era que se había tomado demasiada deuda pero sin mejorar aspectos de infraestructura e inversión pública que hacen a la competitividad.

Tanto Moody's, como Standard & Poor's y Fitch han señalado los riesgos que representan para México los niveles alcanzados por la deuda externa con relación al Producto Interno Bruto (PIB). De acuerdo con Standard & Poor's, es probable que la deuda neta del gobierno general aumente hacia el 47-48 por ciento del PIB en 2018-2019, desde 45 del PIB en 2016 debido a los déficits fiscales continuos y el bajo crecimiento. Números que fueron señalados por la economista.

Sobre el TLCAN advirtió que Morena haría una negociación enfocada en preservar al empresario mexicano y que el peor de los escenarios sería una salida de EU de la negociación pero duda que vaya a suceder.